



**Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice**  
**Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma**  
**Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievfma.org**

## Thème 33

### Amitié et solidarité

Gabriela Patiño O. FMA

*La bonté qui renforce les liens d'amitié, renforce l'esprit de famille et crée la solidarité (Statuts 4.3, b)*

Dans n'importe quelle partie du monde, à tout moment, lorsqu'une Ancienne Elève entre dans une maison salésienne, elle se sent chez elle. Lors de rencontres de formation au niveau international ou mondial, les Anciennes Elèves d'âges et de milieux différents se rencontrent facilement, se sentant immédiatement amies et sœurs, héritières et participantes du même charisme. De nombreuses amitiés, nées sur les bancs de l'école, à l'Oratoire ou dans d'autres structures salésiennes, sont vouées à durer toute la vie, à se renforcer avec le temps, à devenir des points de référence dans les difficultés, les moments heureux ou tristes de l'expérience humaine. Et dans la grande famille des Anciennes Élèves, celles qui participent activement à la vie associative construisent au fil du temps de nouvelles amitiés intenses et durables, parce que basées sur l'esprit de collaboration et sur la nécessité de faire le bien.

L'amitié, ainsi que la prière, est l'un des aspects de la spiritualité de Mère Mazzarello et a influencé sa formation. Pensons seulement à sa relation avec Petronille, sa cousine / amie avec laquelle elle partageait des rêves, des recherches, des préoccupations et des joies. Marie comprit que Petronille était la personne avec laquelle elle pouvait plus facilement s'entraider dans la pratique de la vertu et la choisit comme amie : ensemble, elles auraient réalisé un rêve qui, pour deux femmes du XIXe siècle, pouvait sembler fou. L'amitié et le partage sont à la base du travail de Don Bosco lui-même, qui avait dit au jeune Michele Rua, à peine arrivé à l'Oratoire: "Michelino, toi et moi ferons la moitié de tout."

L'amitié et la solidarité sont deux aspects de l'esprit de famille du charisme salésien qui figurent dans les premiers règlements de l'Association, en tant qu'éléments fondateurs de la vie des Anciennes Elèves des FMA: "*Assister moralement les compagnes qui se marient, dans la difficile gestion d'une nouvelle famille; rendre visite aux anciennes compagnes quand elles tombent malades et leur apporter le soutien dont elles ont besoin, dans la mesure du possible*". Comme Don Rinaldi, au début.

*Depuis lors, l'Association, dit Mère Yvonne, a vécu une histoire très riche, faite d'amitié, de solidarité, de passion, d'organisation, même si les niveaux de participation des membres sont diversifiés.* Les Anciennes Elèves ne sont jamais des personnes inconnues. On le voit quand une FMA trouve, lors d'une réunion, d'une célébration ou de façon occasionnelle, l'une d'elles, peut-être pour la première fois.

Dans leur regard, il y a comme une carte de visite: "Je suis une ancienne élève". Un climat de familiarité et de partage se crée immédiatement. Ce partage soutient dans des situations difficiles de la vie et se traduit par l'entraide dont parlait don Rinaldi. *Aucune ancienne élève ne devrait être indifférente aux autres membres: la solitude, la maladie, des difficultés matérielles ou spirituelles*

*vous interpellent directement.* Prendre soin est un grand geste d'amour! C'est comme le label de qualité qui permet de nous reconnaître.

Se sentir sœurs et frères dignes d'amour crée une réciprocité qui enrichit et fait grandir. Nous sommes appelées par Dieu à témoigner de la beauté et de la joie de grandir à travers des relations humanisantes, à être la maison ouverte du Père dont nous sommes tous les enfants, où il y a de la place pour tous, malgré les fatigues et les problèmes de la vie (cf. EG 47, 183).

Au début de l'histoire de l'Association et pendant longtemps, l'une des tâches des membres de l'Union locale était d'aller chercher les compagnes qui ne participaient pas, en particulier celles qui étaient dans le besoin sur le plan matériel ou spirituel, pour les inviter à revenir dans la maison où elles avaient été éduquées, les aider et pour être aidées.

La fraternité, la joie et le désir de bien, vécus ensemble, deviennent des occasions de rencontre et de réciprocité dans lesquelles les faiblesses sont accueillies avec miséricorde, favorisant ainsi un processus de guérison et de don de soi. L'amitié vécue et partagée ouvre le cœur à celles qui frappent à notre porte, nous permet de dépasser une vision individualiste de la vie, aide les jeunes à comprendre qu'il est possible de vivre en communauté et témoigne du dynamisme qui transforme le christianisme, déclare le Pape François .

L'amitié fraternelle des anciennes élèves se consolide et les membres se fondent dans un "nous" toujours disponible, même en dehors du groupe. L'amitié renforce l'unité face aux difficultés. Ainsi, le rêve de Don Rinaldi pour l'Association se réalise: *"Vous devez vous aider dans la vie comme des sœurs. J'aimerais que vous puissiez vous organiser en formant également une assistance sociale spéciale; j'aimerais que dans n'importe quel besoin de la vie, chacune puisse compter sur une aide efficace et généreuse dans le groupe d'anciennes élèves, je voudrais qu'aucune ancienne élève ne se sente seule et oubliée dans le monde, mais qu'elle puisse toujours trouver compréhension et soutien dans les compagnes qui ont plus de possibilités "*. Et encore: " Si vous le voulez, un jour, le monde, admirant votre union dans la foi et dans l'aide mutuelle, s'exclamera comme les païens le firent un jour en observant la charité mutuelle des premiers chrétiens: "Seuls les chrétiens savent s'aimer de cette façon." Seuls les chrétiens savent être de vrais amis: des personnes qui perçoivent les difficultés des autres, qui ouvrent leurs yeux pour regarder l'humanité en face, qui savent créer des relations significatives, des ponts d'amitié et de solidarité ; des personnes qui savent tendre la main et accompagner pour relever.

\* Qu'est-ce que ce contenu éveille en toi?

\* Quelles valeurs d'amitié trouves-tu les plus fortes en toi? Quelles seraient les plus importantes à renforcer?

\* Comment vivre aujourd'hui ce qu'ont vécu les premières Anciennes Elèves?

Prie et partage avec les frères et sœurs que la vie t'a fait rencontrer

(Tiré de: <https://es.aleteia.org/2015/06/26/oracion-de-amistad/>)

Seigneur:

Comme il est bon d'avoir besoin des gens, des autres.

Tu nous as limités.

Et l'amitié est une exigence de cette limite.

Eh bien, la limite demande l'amitié.

Et c'est cette limite humaine qui, par la grâce divine, nous fait marcher pour nous rencontrer!

C'est cette limite humaine qui, par la grâce divine, nous rend moins égoïstes, autosuffisants,

et plus humbles!  
Sais-Tu, Seigneur,  
Je me sens vraiment seul,  
sans défense, incomplet, faible et limité;  
ce besoin de l'autre,  
nous conduit inexorablement à la pure amitié: à Toi.  
Eh bien, sois dialogue, amour, communication, don!  
"Dans un monde qui est un désert,  
Nous devons trouver un ami ».  
Et ce dont nous avons le plus besoin dans la vie  
vient de quelqu'un qui nous conduit à exécuter  
ce que nous pouvons et devrions faire.  
Et c'est en cela que consiste la fonction du véritable ami.  
Merci Seigneur pour tout ce qui est en nous et dans notre communauté.  
Enseigne-nous à être, pour tous, un signe et un instrument de ton amitié.  
Amen.

\* Déléguée Confédérale

PS : texte adressé aussi aux Anciens Elèves des FMA